

Últimas noticias sobre la marcha de la sublevación militar

Las fuerzas leales siguen batiéndose con heroísmo

Se espera una contraofensiva decisiva para el triunfo de las fuerzas republicanas y obreras

Comentarios de la Prensa de la noche

Madrid.—La Prensa de la noche refleja su optimismo por la bravura y la disciplina con que luchan las fuerzas republicanas en los alrededores de Madrid.

Recogen con extensión las impresiones que se reciben del frente y que son muy satisfactorias.

En todos los sectores se contiene el empuje de los facciosos, que han acumulado en las proximidades de Madrid sus mejores elementos, y en algunos puntos las fuerzas leales han mejorado sus posiciones.

Unánimemente afirman que Madrid está en plé, dispuesto a que la capital de la República sea la tumba del fascismo.

«Informaciones» y «El Sindicalista», por su parte resaltan el acto heroico de un miliciano que utilizando bombas de mano destruyó cuatro tanques facciosos y mató a todos sus ocupantes.

El aniversario de la revolución rusa

Barcelona.—En los salones del Consulado de Rusia se celebró una recepción con motivo del aniversario de la revolución rusa.

Asistieron Companys, demás consejeros de la Generalidad y numerosas personalidades políticas.

Companys recibió a las ordenes de la Internacional.

El consul ruso obsequió con un lunch a los asistentes, brindándose por Cataluña, y por la emancipación obrera.

Se recibieron numerosos telegramas de adhesión de toda España.

Se reúne la junta de defensa de Madrid

Madrid.—En el ministerio de la Guerra se ha reunido la Junta de Defensa de Madrid, integrada por todas las organizaciones que luchan en el frente.

La preside el general Miaja, como delegado del Gobierno.

En dicha reunión se adoptaron importantes medidas relacionadas con la defensa de la capital de la Repu-

blías, y al mantenimiento del orden público en el interior.

La Junta proyecta tener en tensión todas las energías y que la defensa de Madrid por todos los habitantes sea efectiva.

El bombardeo sobre Madrid

Madrid.—Poco después de las de la tarde, aparecieron sobre Madrid varios trimotores de bombardeo y algunos «cazas» facciosos.

Fueron arrojadas varias bombas incendiarias y explosivas sobre la capital, sin que los daños materiales sean de importancia y desconociéndose si hubo víctimas.

Los «cazas» rebeldes también arrojaron metralla sobre las calles madrileñas.

Rapidamente se elevaron nuestros «cazas» poniendo en precipitada huida a los aviones enemigos.

Parte oficial de Guerra

El parte de Guerra facilitado por la noche dice así:

Frentes Norte y Noroeste.—En los sectores orientales, tranquilidad.

En el centro de éste frente, el enemigo presionó bastante, siendo rechazado y causándosele muchas bajas.

En Asturias, sin importancia las operaciones realizadas. Hicimos fuego intenso sobre los rebeldes y nuestra aviación bombardeó con gran eficacia varios focos facciosos.

Frente Sur.—El crucero rebe de «Canarias» llegó frente al puerto de Almería bombardeando la población. No causó víctimas ni hubo daños de importancia.

Los demás sectores de este frente sin novedad alguna.

Frente de Aragón.—En las cercanías de Huesca el enemigo intentó realizar un avance, sin conseguir resultado alguno satisfactorio.

En la zona de la Granja de este frente, se luchó con intensidad, haciéndosele cincuenta muertos a los rebeldes. Las milicias alpinas actuaron con gran espíritu castigando energicamente al enemigo y ocupando varias e importantes posiciones.

Frente Centro.—El enemigo ha atacado con brío, pero las fuerzas leales han impedido que se acerquen a Madrid.

Nuestras columnas perdieron importantes posiciones y luego las recobraron valientemente.

Todas las fuerzas cumplen con su deber con gran heroísmo.

Dado el ardor con que luchan esas fuerzas se espera una próxima contraofensiva contra los rebeldes.

En el sector Noroeste de este frente, se ha causado grandes pérdidas al enemigo, rechazándole varios ataques.

En los demás frentes sin novedad.

Juventud de Izquierda Republicana DE MURCIA

Aviso importante

Se pone en conocimiento de los afiliados de los pueblos de éste término municipal, y que a continuación se mencionan, la obligación ineludible que tienen de presentarse en la Secretaría de ésta Juventud el próximo martes día 10 desde las nueve a las trece horas, para informarles de asuntos de extraordinario interés.

Montesquedo.—Joaquín Sánchez Pavón, Antonio Pajante Bernabé y José Ferrer Pérez.

Puente Tocinos.—Miguel Hidalgo Galvez, José María Carmona, Francisco Zamora Luque y Antonio Hernández Villaseca.

Benisaján.—Regelio Noguera Gil.

Churra.—José Valverde Sánchez, Francisco Valverde Sánchez y José Antonio Olivares.

Arboleja.—Ángel Ortiz Fernández, Ángel Ortiz López, José María Nicolás Ros, Salvador Rodenas Aguilar, Salvador Pérez González, Ángel Llanes Montesinos, Marcos Martínez Hernández, Antonio Martínez Hernández, Andrés Morales Leal y Juan Pedro Nicolás Ros.

Llano de Brujas.—Francisco González Pina, Salvador Noguera Exoribá y Antonio Tovar Vivanco.

Patilla.—Antonio López Escribano, San Benito.—José Lax Tortola y José María López.

Tiñosa.—Francisco Buendía Espinosa.

Guadalupe.—Diego Gómez Rabandan y Juan Guerrero Caravaca.

Algezares.—Antonio Martínez Sánchez y Francisco Marmol Ruiz.

Albatalia.—Alejandro Maíquez Caravaca, Mariano Corezo Artes, Francisco Pina Pina y José Manzanera López.

Santomera.—José Brocal Norte y José Cánovas Conde.

Los Garra.—José Frutos Sánchez y Antonio Pina Barceló.

Era Alta.—Juan Olivares Fernández.

Aljuocer.—José Galera Ruiz y Pedro Muñoz Zapata.

Sangonera la Verde.—Juan López Jiménez.

Santiago y Zorache.—José López Nadal.

Rincón de Beniscornia.—José Messeguer Funes.

Alguazil.—José Antonio López Ayala.

La Nora.—Joaquín Hellín, Francisco Ruiz Díaz y José Antonio Zafra Aledo.

Ciudadanos:

Si amas tu tierra, tu hogar, tu mujer y tus hijos; si amas la libertad y la justicia; si sientes ansias de progreso y separación; si amas al pueblo.

¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

En el micrófono de Radio-Murcia

Discurso de Anselmo Font

Esta tarde a las ocho y media y des de el micrófono de esta emisora, el camarada Anselmo Font, secretario de la Junta administrativa de esta Casa del Pueblo, autorizado por el Comité ejecutivo de la misma, dirigirá la palabra en nombre de la U.G.T. de la provincia, versando sobre el siguiente tema: «Victoria indiscutible del proletariado español».

Ayer en el Teatro Circo

Un importante acto anti-fascista de las Juventudes Libertarias

Ayer mañana a las diez y media, en el Teatro Circo se celebró el anunciado acto antifascista, organizado por las Juventudes Libertarias de Murcia.

El local se hallaba atestado de público y al comenzar se cantaron la Internacional y el Himno de las Juventudes Libertarias, entre grandes salvas de aplausos y vítores entusiastas.

Presidió el acto el compañero Luis García, de Murcia, el cual explicó la significación del mismo, atacando duramente al fascismo y exaltando la figura del proletario español cuya libertad y cuyo bienestar se ventilan en estos momentos, confiando que la democracia española sabrá castigar como merece el fascismo.

A continuación habla José María Jover, de la Regional Catalana, el cual, como mutilado, dice que los mutilados de Murcia deben ser ocupados en aquellos puestos de la retaguardia donde sus servicios sean necesarios para ayudar de esta forma a la obra que hay que realizar.

Expresa su confianza en que el pueblo cumplirá con su deber.

Después hace uso de la palabra J. Requié Palau, también de la Regional Catalana.

Recuerda los heroísmos y las abnegaciones del pueblo catalán contra los facciosos al levantarse el Ejército en armas, consiguiendo aquél bravo pueblo abatir al fascismo y alejarlo de Cataluña.

Afirma que esta gesta del pueblo catalán habrá de repetirse no solo en Madrid sino en todos aquellos sitios donde el fascismo logró por las fuerzas de las armas en manos de un Ejército traidor, imponerse sobre el pueblo soberano y por encima de las libertades.

Aurora López, incansable luchadora y propagandista, justifica la ausencia del compañero Manuel Biedma, por tener que atender éste a cuestiones de interés e ineludibles.

Rechaza toda lamentación de dolor particular en estos momentos y dice que es preciso fortalecer el ánimo y acudir a la lucha sin vacilaciones y con valentía, para machacar el fascismo que trata inutilmente de imponer se a los poderes del pueblo.

Censura la actitud de las autoridades valencianas que dieron lugar, por error doloroso, a que cayeran bajo el plomo de las balas de los elementos de la República, bastantes vidas de obreros que han venido luchando con decisión y entusiasmo por la causa de la Libertad.

Termina exhortando a la mujer española y especialmente a la murciana para que ayude a la República en estos momentos, cumpliendo la misión que le corresponde y en el puesto que se le designe.

Interviene a continuación Isidro Martínez, de la Comarcal de Alicante, el cual pronuncia un vibrante y sentido discurso confiando en que el proletariado de Murcia y su provincia sabrá ponerse en pié, estrechamente unido para dar la batalla definitiva al fascismo.

Hace historia de las hazañas del pueblo catalán contra los militares fascistas, enalteciendo la conducta de aquel proletariado.

Dice que ha observado en Murcia la falta de muchos elementos, incluso de aguas para regadíos de tierras incultas y anuncia que cuando se implanten las normas del proletariado, serán atendidos estos problemas en toda su medida.

Por último hizo uso de la palabra el compañero Tomás Cano Ruiz, de Alicante.

Hace una glosa de la gesta del proletariado ruso cuando la revolución contra el imperialismo de los Zares y confía en que el pueblo trabajador de España emulará la ejecutoria de los marinos del Crostand, librándose de la opresión y la tiranía del fascismo.

Expone su condición de murciano amante verdadero de su tierra y dice que siente deseos de volver a esta tierra, con más horas de tiempo para hablar de temas que interesan mucho al proletariado y a los intereses generales de la ciudad.

Espera del pueblo sano de Murcia, del que siente la democracia, que sabrá acudir en defensa de sus libertades de la misma forma que lo hace el pueblo madrileño.

Termina diciendo el compañero Cano Ruiz, que se complace mucho en la unión de todos los elementos proletarios españoles para la lucha contra el fascismo, esperando que Murcia hará lo mismo que las demás regiones dándose un estrecho abrazo en es'a hora tan interesante, todos los obreros de todas las organizaciones.

Cierra el acto con breves y elocuentes palabras el presidente de la Mesa Luis García, de Murcia, haciendo un resumen y elogiando a los compañeros que intervinieron con tanto acierto, esperando como todos ellos que Murcia habrá de responder conforme a su espíritu libre y vigoroso.

Todos los oradores fueron grandemente aplaudidos y el acto terminó cantándose la Internacional y el Himno de las Juventudes Libertarias entre vítores y aplausos.

A la salida y durante el acto, hubo entusiasmo y orden.

REGALAMOS

Magnífico corte traje o abrigo Caballero excelente lana Inglesa, sin sorteos ni trucos a todo el que lo solicite del Apartado 12.187. MADRID.



Criar hermoso a un hijo
sin que tenga mareos, debilidad ni desnutrición, pueden lograrlo todas las madres fortaleciendo su organismo con el energético restaurador
Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Es un excelente tónico reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina que al multiplicar las energías de la madre, transmite al lactante un alimento rico en vitaminas y muy útil para su fácil desarrollo.

Tiene sabor agradable y puede tomarse en todas las épocas del año.
No se vende a granel.

No sufrireis estreñimiento, tomando **LAXANTE SALUD** Grageas en cajitas. Pídanse en farmacias.

HERNIADOS

UN NUEVO CURADO SIN APARATOS, OPERACIONES, SIN MEDICAMENTOS

Don Manuel Martín Fragoso, sobrestante de la Jefatura de Obras Públicas de Santa Cruz de Tenerife, espontáneamente se nos dirige como sigue:

«Tengo en mi poder los músculos opresores artificiales por ustedes enviado y me apresuro a manifestarle mi agradecimiento por los sorprendentes efectos de esta novedad científica; es mucho más cómodo y de una eficacia absoluta, no admitiendo comparación posible con los llamados bragueros, que tan molestos e inútiles son.

Ruego a usted me dé precio para fabricarme uno de las medidas que adjunto, para mí hermano, y me ofrezco de usted atto. s. s. y agradecido. Firmado: Manuel Martín».

Informes gratis. Garantizamos nuestras afirmaciones con la devolución de su importe

DEVUELVANOS EL BOLETIN CUMPLIMENTADO «PERFECCION». — APARTADO, 10.040. — MADRID

Don domiciliado en provincia calle n.º

Que padece HERNIA (indíquese la que padece)

..... desea recibir informes gratis del M. O. A.

UNDERWOOD

Concesionaria de los productos siguientes:

Máquinas de escribir de Oficina	UNDERWOOD
Máquinas portátiles	UNDERWOOD
Máquinas silenciosas	UNDEBWOOD
Máquinas de sumar	UNDERWOOD-SUNDSTRAND
Máquinas de calcular	FACT - MADAS
Máquinas para franquear correspondencia	HASLER
Plumas y lapiceros	EVERSHARP

Azucaque, 1. MURCIA Teléfono, 2602

Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

Domicilio social: Carrera de San Jerónimo, 29.-MADRID

Dirección telegráfica: BANKINTER

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

Libretas de ahorro con servicio de huchas

INFORMACION DEPORTIVA

El Murcia vence al Cartagena por 5-1

Ayer tarde jugaron en La Condomina su correspondiente partido del campeonato superregional, el Cartagena y el Murcia.

La victoria correspondió a los murcianos, por cinco goals a uno.

El resultado pudo ser todavía más elevado de haber continuado la actuación iniciada por los delanteros rojos, y de modo especial por el ala derecha Julio-Díaz, que fueron los creadores de los momentos de mayor peligro por que pasó la portería del Cartagena.

Como actuaron los equipos

El Murcia superó en todo momento al Cartagena, cuya puerta se vió en constante asedio, salvo contados momentos en que el balón rondó la portería de Enrique.

El Cartagena se mantuvo con aplomo y decisión mientras Roig no se fatigó, pero cuanto este hecho se produjo, fué la defensa la que tuvo que ser línea de choque con los delanteros murcianos, que rápidos y hábiles la desbordaron en multitud de ocasiones, dada la pesadez de Valcarcel y Jesúsín.

Película del partido

Julio es el encargado de abrir el marcador, con un remate oportunísimo de cabeza a un pase de Griera, que no puede etener Victor a pesar de su buena colocación.

Al poco se produce el segundo goal, al recoger Fuentes de un fuerte chut, un balón desviado por Langarica, como consecuencia de un pase templado de Herrera.

Sigue el Murcia en su asedio a la portería cartagenera, y Langarica marca el tercer goal, al rematar desde cerca un pase servido en bandeja por Julio.

En un encontronazo con Caravaca, resulta lesionado Romerito, que abandona el terreno con una fuerte conmoción.

Y al poco termina la primera parte.

En el segundo tiempo el Cartagena actúa con solo diez jugadores, pasando Nieto al puesto de delantero centro.

De salida presiona el Cartagena, y llega algunos acertados avances.

El Murcia, parece el reverso del equipo que ha actuado la primera parte, poniendo apatía y falta de ínteres: donde antes hubo entusiasmo y acometividad.

El Cartagena en uno de esos avances consigue su único goal, al rematar Nieto desde bien cerca un balón que intentaba despejar Quincoces.

A continuación registramos un magnífico tiro de Sornichero, que es detenido en formidable estirada por Victor.

Se practica un juego un tanto inusual y el público empieza a aburrirse.

Quando faltan quince minutos para terminar, el Murcia vuelve por sus fueros, y surge nuevamente el acoso

de la primera parte a la meta del Cartagena, merced a jugadas destacadas del ala Julio-Díaz.

Sornichero avanza por el lado izquierdo una pelota servida por Griera y lanza un buen centro que recoge oportunísimo Julio, consiguiendo el cuarto goal para los suyos.

En otro avance muy peligroso de los delanteros murcianos, Valcarcel corta la jugada con la mano, y Díaz tira el correspondiente penalty, consiguiendo el quinto goal del Murcia.

A la jugada siguiente Jesúsín saca de cabeza un balón tirado al ángulo por Julio, cuando estaba batido el portero.

En los últimos momentos el Cartagena incurre en otro penalty clarísimo, que el árbitro pasa por alto.

Los distinguidos

En el Cartagena se distinguieron Victor, que hizo algunas paradas destacadas, el medio centro Roig, el extremo izquierda Pérez y los defensas especialmente Valcarcel, aunque ambos adolecieron del defecto de ser lentos, lo que facilitó la ofensiva murciana.

En el Murcia la pareja Caravaca-Quincoces tuvo una actuación muy lucida, así como la línea media, en la que tuvo una gran tarde Griera. Custodio mejoró su actuación del partido contra el Valencia, y tenemos la esperanza de que seguirá progresando, Herrera pasó muy bien, saliendo airoso de su cometido. En la delantera se distinguieron Julio, Díaz y Langarita, que realizaron jugadas muy acabadas y meritorias. Sornichero tuvo algunas intervenciones buenas, pero no actuó como otras tardes. Fuentes, jugó con gran tesón y voluntad, pero el acierto no le acompañó siempre. Enrique apenas tuvo trabajo.

Las alineaciones

El Cartagena alineó a Victor; Valcarcel, Jesúsín; García, Roig, Cuenco; Villales, Nieto, Romerito, Piri y Pérez.

El Murcia presentó el siguiente equipo: Enrique; Caravaca, Quincoces; Herrera, Custodio, Griera; Díaz, Julio, Langarita, Fuentes y Sornichero.

El árbitro

Arbitró con acierto el colegiado Lopez Almansa.

LISCANO

Hospital de Sangre

El enfermo José Vargas Galán, natural de Villaviciosa, que se encuentra en este Hospital de Sangre, desea saber el paradero de sus familiares Tomás Vargas Cabrilla (padre) y Eustaquia Galán Barbero (madre).

Salud y República.

Murcia 4 de Noviembre de 1936. — I Comisario, M. Rueda.

Teatro Circo Villar

Empresa INIESTA

LUNES DIA 9 DE NOVIEMBRE DE 1936

Cine permanente desde las 4 de la tarde a las 9 y media

El precioso dibujo sonoro Walt Disney TALLER DE REPARACIONES, y el descacharrante film Metro hablado en español,

Dos fusileros sin bala

por los ases de la gracia STAN LAUREL y OLIVER HARDY

NOTA.—El jueves,

EL GAVILAN

por CHARLES BOYER

Se desea tener noticias de...

Rafael Romero Trenado interesa noticias de Carmen González Cabanillas, Florentina Cabanillas Palacio, Autolino González Cabanillas, Ramón González Cabanillas, José Navarrete Esquina, Aurora Pesando Mohedano y demás familiares. La respuesta a la Secretaría de Ayuda de este Comité Provincial o al interesado en Javalí Viejo (Murcia).

Se desea saber noticias del Cabo de Ametralladoras del tercer Batallón de Voluntarios de Murcia José Palazón Molina que está en el Frente de Aranjuez.

Quien pueda facilitar noticias de este Compañero puede dirigirse a su padre Jose Palazón Conesa, Guardia Forestal residente en Tifosa (Beniján) Murcia.

Se desea saber el paradero de Rafael Peligro Angulo, natural de Palma del Río (Córdoba), rogando a a quien tenga noticias de él lo comuniquen a su esposa Antonia de la Vera Navarro que se encuentra en Ceutí (Murcia), en la calle de Mula, casa de Saturnino.

También se desea saber dónde se encuentran en la actualidad Isidoro Sánchez López, Rafael Tejero Montoro, Rafael Tejero Illamusa, Juan Antonio Sánchez Guzmán, Felicitana Tejero Illamusa, Anita Sánchez López y Juan Sánchez López, familiares de Carmen Sánchez, natural de Palma del Río (Córdoba), que se encuentra en Ceutí (Murcia), en casa de Antonio el Sastre.

Carmen López Guerrero, Antonio Valdivia López, Encarnación, Palmira, Germinal y Ana, procedentes de los Rosales (Sevilla). Comuniquenlo a este Comité.

Central Cinema

Programa para hoy
Desde las 3 a las 9 y media
El precioso film sonoro, titulado

Deslices

por la encantadora NORMA SHEARER

Cinema Iniesta

Programa para hoy
Desde las 4 a las 9 y media
El dibujo sonoro
Elefantes silvestres

y el precioso film en español, titulado

Rebelde

por Shirley Temple John Boles

Cine Popular

Sábado día 14 de Noviembre
Desde las 4 a las 9 y media
El drama americano sonoro

La Ley del Oeste
interpretada por Randolph Scott

y la preciosa obra Metro, en español,

La viuda

alegre

interpretado por Janet Mac Donald y Maurice Chevalier

Dr. Eduardo Martínez Palomo

MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Consulta: de 12 a 2

Provincia, 15-3.º doba.

MURCIA



La gratitud de España a Rusia

Un magnífico homenaje de "Amigos de la Unión Soviética"

Entre los oradores figuran el gobernador civil y el alcalde de Murcia.—Se proyecta la gran película "Los marinos de Crostand"

A las cuatro y media de la tarde de ayer, en el Teatro Circo y con un lleno completo, se verificó el anunciado homenaje a Rusia, con motivo de la conmemoración del aniversario de aquella revolución, organizado por la Asociación de Murcia de «Amigos de la Unión Soviética».

Presidieron el acto con el gobernador y el alcalde, representantes de los partidos socialista, comunista, Liga de Mujeres Antifascistas, Asociación organizadora del acto y otros elementos.

Habló en primer término el Presidente de dicha Asociación, compañero Agulló, el cual rindió un cálido homenaje a la Unión Soviética, haciendo resaltar la gratitud que el proletariado español debe a dicho país y deseando que los ejemplos que ofrece la película proyectada, sean secundados por todos los espíritus democráticos de Murcia y su provincia.

Antes de comenzar el acto se pasó por la pantalla la emocionante película sonora, «Los marinos de Crostand» en cuya cinta se recogen los más interesantes rasgos de la revolución rusa que dió muerte al imperialismo en el año 1917.

A continuación y por las Mujeres Antifascistas de Murcia, habla Aurora Mejías, la cual ofrece un saludo cordial a las mujeres rusas y dice que como aquellas, para cumplir con sus deberes, están en pie las mujeres antifascistas y proletarias de Murcia y su provincia y hasta de toda España.

La niña Caridad Cortés, como pionera de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, dirigió un saludo de los niños de Murcia a los compañeros del pueblo ruso.

A petición reiterada del público, hizo uso de la palabra la compañera del gobernador, María Carrasco, la cual, con palabra fácil y concepto claro, recoge el saludo que se le rinde con aplausos, para ofrecerlo a los niños, a las mujeres y a los trabajadores de Rusia. Aprovecha esta ocasión para decir que todas las mujeres antifascistas deben cumplir con sus deberes en esta lucha decisiva contra el fascismo, ya que éste si se implantara seguiría considerando a la mujer como bestia y en cambio un régimen socialista dá a la mujer los mismos derechos que al hombre y la misma consideración. Las mujeres,

como los hombres, en pie de guerra, para sustituirlos en fábricas y en todos los puestos y aquella que quiera tomar un fusil que vaya al frente de Madrid con su compañero para acabar de una vez con la barbarie y la tiranía del fascismo.

El diputado socialista Francisco Félix Montiel dice que el mejor homenaje de Murcia a Rusia, estaba en la proyección de la emocionante película «Los marinos de Crostand» que tan soberbiamente refleja la gesta de aquel proletariado frente a la opresión de un régimen imperialista.

No obstante quiere adherirse con todo entusiasmo a este homenaje organizado por la Asociación de Amigos de la Unión Soviética y lo hace en nombre del partido socialista, del diario órgano de los partidos obreros de la provincia «Nuestra Lucha», de las autoridades y milicias de Guadix y de todos los luchadores del frente de Granada.

Expresa la gratitud y la simpatía del pueblo español a la Unión Soviética por sus ayudas en alimentos y ropas para nuestros luchadores y extiende esa gratitud hacia los trabajadores mejicanos, censurando la conducta de países que se llaman democratas y que no tuvieron la valentía de hacer lo propio que Rusia.

Termina Montiel exaltando la figura noble y simpática de la Rusia Soviética y confía en que nuestro pueblo trabajador sabrá vencer al fascismo y defender sus propias libertades.

Después habla el secretario del partido comunista Eusebio Serrano, quien comienza reflejando el grave momento que se vive en esta lucha contra el fascismo y diciendo que hace muy pocas horas que habló con un compañero de Madrid por teléfono, el cual le dijo que en Madrid cada uno estaba en su puesto sin vacilaciones y con todo coraje, para impedir que los militares traidores y las tropas moras y mercenarias, se adueñaran de Madrid, pues antes se disponían todos los trabajadores madrileños a entregar su sangre en defensa de la causa de la Libertad. Agrega que ese compañero le dice que si tratara de pasar la canalla fascista, antes de que mancharan la nobleza y la democracia del ambiente madrileño, morirían todos gallardamente.

Considera imprescindible ponerse todos en pie de guerra para acudir a salvar Madrid y añade que ya anunció a ese compañero, la salida de hombres para allá y el próximo envío de más hombres y de víveres. Anima a las mujeres para que no retraigan con sus lágrimas a los maridos, a los hermanos y a los novios cuando marchen a los frentes de batalla. Antes al contrario han de darles ánimo. Hay que mandar el martes o miércoles víveres a los frentes de Madrid y la provincia tiene que mandar todo cuanto sea posible. Todos los murcianos en pie de guerra y en lucha contra los opresores que ponen cerco a Madrid. Y entre estos valientes que salven a la capital de la República deben estar los marinos de Cartagena para, con espíritu de disciplina, emular a los marinos del Crostand y alejar para siempre de España en una victoria definitiva, el fantasma del fascio.

El Alcalde de Murcia Fernando Piñuela habla de la emoción profunda de la película que ha sido proyectada y dice que cuanto se diga es pálido ante lo que acaba de verse. Alude a la gravedad del momento en España como también lo fué en Rusia en caso análogo al producirse la Revolución que trató de ahogarla el ejército de los Zares. Ahora es el momento de darlo todo y hacerlo todo para aniquilar al fascismo nuestro común enemigo. Confía en que un pueblo vibrante como el español que en provincias como Murcia segó toda semilla de sublevación, que en Madrid destacó en lo del Cuartel de la Montaña y que tiene en su historia la página de oro del Dos de Mayo, habrá de saber ahora luchar y vencer para defenderse de las argollas del fascismo.

Dice que en este momento culminante solo hay dos frentes, ellos y nosotros y precisa que los que no son traidores ni fascistas se pongan en pie de guerra y vayan a salvar la Libertad y el Derecho del pueblo, trabajando en los puestos de combate o retaguardia que se les fije, renunciando a conquistas de mejoramientos de salarios y de comodidades hogareñas, pues hay que pensar que en las líneas de fuego, con frios y amarguras están muriendo nuestros hermanos.

Termina el Alcalde confiando en que Murcia sabrá responder a sus títulos de ciudad que viene aportando sus esfuerzos y sacrificios a la República, rindiendo un saludo al pueblo ruso en la conmemoración de su gloriosa Revolución.

Últimamente habló el gobernador civil, Luis Cabo Giorla quien dijo que al celebrar el 18 aniversario de la Revolución Rusa, se ofrecía la significación también para los obreros socialistas y republicanos del mundo democrático, de la expresión de un grito de guerra, con la bayoneta popular en alto, para clavarla en la nuca del fascioso general Franco y de sus cobardes secuaces.

Queremos seguir, con toda franqueza, por las rutas de Rusia y no

por el camino de Alemania y es nuestro deseo que Madrid sea la ciudad roja de una estructuración moderna de la vida del país para dar a éste el bienestar y la prosperidad que corresponden a las conquistas del proletariado.

Hace una breve historia de la sublevación y dice que ésta culminó en la hazaña de unos jefes y oficiales traidores al juramento, que cometieron la osadía de traer moros y legionarios para en unión de Italia y Alemania, conquistar las tierras de España para distribuirlas, así como nuestros tesoros y nuestras mujeres.

Es hora de hablar claro y debe hacerse así. La situación de Madrid es muy grave y Murcia y su provincia han de ponerse en pie de guerra para acudir en ayuda de Madrid, para salvarle que es salvar la justicia el Derecho y la Libertad. Precisa una estrecha unión de todos y una justa depuración de los elementos del interior para evitar la existencia de una «quinta columna».

Para todo cuanto sea, para la lucha y para la paz, pero en estos momentos para la guerra contra el fascismo, yo necesito decirle al Gobierno que Murcia que tanto ha dado para la República se encuentra en pie y decidida para auxiliarla en cuanto necesite, con el gobernador a la cabeza.

Una ovación grande premió el discurso del gobernador. Todos los demás oradores fueron aplaudidísimos.

El acto fué radiado a las provincias de Murcia, Alicante y Almería, Valencia y Albacete por Radio-Murcia, terminó con la interpretación de la Internacional por una orquesta y entre grandes aplausos.

Los republicanos democráticos federales

Se ruega a todos los afiliados de este Partido, que residan en esta ciudad, que estén comprendidos desde los 20 a los 45 años, que se presenten por la Secretaría que está situada en la calle de la Frereria número 1, bajo, frente a la Catedral, para recibir instrucciones acerca de la movilización que hace falta para la Guerra, en el plazo de 48 horas a partir de esta comunicación, lo que se hace constar para conocimiento de todos los afiliados y amantes de la libertad.

La Secretaría queda abierta desde las tres a las siete de la tarde y de ocho a diez de la noche, dentro del plazo señalado.

Es urgente la presentación de todos en pró de la causa común y contra el facio.

¡Viva la República democrática!
Murcia 8 de Noviembre de 1936.—
El Comité.

Nota.—Se ruega a todos los Comités del Partido que secunden el mismo ejemplo y a los Subcomités, mantengan relación de todos los afiliados que se encuentren comprendidos en dichas edades.

Farmacias de guardia
Por la noche.—Tortosa y Masaró